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Современный этап духовного развития общества характеризуется громадным ростом интереса к истории, к героическому прошлому нашей Родины. Этот интерес закономерен и понятен. Он является одним из проявлений всестороннего развития личности. Прежде всего, необходимо помнить о значении краеведения в деле воспитания патриотизма и гражданственности. Любовь к Родине всегда конкретна. Это любовь к своему родному дому, городу, селу. А для того чтобы полюбить свой край, нужно его хорошо знать. 
 Данная   работа  может помочь обучающимся частично овладеть способами исследовательской деятельность, развить познавательную активность.  С помощью этого проекта можно овладеть информацией, как на русском, так и на английском языке, благодаря которой мы сумеем оказать помощь зарубежным друзьям, приехавшим в Россию, познакомить с родным городом, его достопримечательностями. 
Черемхово – современный город с большим количеством мемориалов, живописных и уютных сквериков.   Одной из первых достопримечательностей, если вы приехали поездом, является привокзальная площадь, на которой в 2012 году  установили объемную «зеленую» композицию «Голубь мира». Фигура птицы, держащей на крылах земной шар, установлена на небольшом постаменте посреди цветочной клумбы.  (Приложение  1)
Не меньший интерес представляет собой Памятник-паровоз Л-1183, открытый в честь 100 - летия Восточно-Сибирской железной дороги на привокзальной площади нашего города.   (Приложение 2)
Если вы желаете узнать историю города Черемхово, следует посетить музей истории Черембасса, который находится в здании драматического театра. Здесь можно прослушать историю жизни города во время Великой Отечественной войны, посмотреть на различные бытовые предметы, которыми пользовались первые жители: это и чугунные утюги, и патефоны и многое другое. Нумизматам будет интересна коллекция монет, которая представлена деньгами, начиная с царских времен. Мальчишкам будет интересна выставка, посвященная космонавтике. Земляк-космонавт А. Полещук подарил родному городу еду, которую берут с собой в космос, и даже скафандр.
Сам же драмтеатр был основан еще в 30-е годы 20 века. Хоть он был основан и не профессионалами, зато их энтузиазм позволял проводить спектакли на высшем уровне. В качестве режиссеров были приглашены иногородние специалисты. Профессиональный же театр основали через 9 лет, а в 1980 театр переехал в здание ДК Черемховский. (Приложение 3) Перед театром можно увидеть интересный памятник одним из самых выдающихся писателям города – Вампилову, Гуркину, Варфоломееву. (Приложение 4)
Есть в городе и памятники защитникам Родины, которые во время Великой Отечественной войны проявили героизм, защищая свою Отчизну.  
  После ремонта открылся памятник «Братская могила», установленный в городе в 1921 году на месте захоронения шахтеров и красногвардейцев, павших за власть Советов во время восстания против колчаковщины в декабре 1917 года.  
В рамках ремонта памятник был воссоздан в первозданном виде. На новые заменены мраморные плиты, смонтирована новая система освещения, положена тротуарная плитка, установлены массивные ограждения с элементами ковки. (Приложение 5).
В городе есть комплекс, который называется «Слава героям!». У его подножия установили вечный огонь, который, начиная с 2014 года, горит не только в праздничные дни, но и в остальные. Такой указ выдал мэр города Семенов В.А.  (Приложение 6)
Примечательно, что в Черемхово с августа 2000 г. есть памятник морякам-подводникам ракетоносца К-129, призванным из Иркутской области. Субмарина затонула при загадочных, по сей день, обстоятельствах 8 марта 1968 г. в нейтральных водах Тихого океана.  (Приложение 7)
В 2001 году, у здания ГУВД г.Черемхово открыт мемориал в честь памяти погибших сотрудников правоохранительных органов,  которые отдали свою жизнь, выполняя служебный долг. Очень не многие города могут похвалиться таким памятником. (Приложение 8)
В нашем городе есть памятник жителям, которые умерли из-за политических репрессий. Памятник имеет вид обелиска черного цвета с нарисованными на нем серпом и колосьями.  (Приложение 9)
Черемхово – город, основу промышленности которой составляет добыча угля. Естественно, в городе есть памятники шахтерам. Один из них является монумент в виде среза забоя, в котором трудится пара шахтеров. В парке отдыха можно увидеть еще один памятник: работника шахты с отбойником в руках. (Приложение 10)
Недалеко от горнотехнического колледжа можно увидеть очень красивый  Памятник учителю,  который установлен в городе Черемхово 11 августа 2010.  Вокруг него обустроили красивый скверик с кованой оградой и скамеечками. Теперь это одно из самых красивых и любимых мест отдыха.
Шестиметровая бронзовая скульптура являет собой философскую аллегорию: стопа толстых книг, из которых вырастает древо знаний, аллегорический смысл усиливает сова — символ мудрости, сидящая на книгах. На постаменте цитата из стихотворения Роберта Рождественского:
 В нём будет мудрость талантливо дерзкая.
 Он будет солнце нести на крыле...
 Учитель – профессия дальнего действия,
 Главная на Земле.
Воплощать идею в бронзе поручили известному иркутскому скульптору Кариму Мухамедееву. Он вынашивал идею целых два года, стремясь избежать банальных решений вроде "человек с книгой". В результате получилась оригинальная скульптура.
По традиции, студенты и школьники трут нос скульптурной совы «на удачу». (Приложение 11)
В последнее время стало популярным увековечивать в скульптурах необычные образы, милые сердцу персонажи мультфильмов и кино — подобные достопримечательности России радуют детей и взрослых своим появлением.
Всем известен фильм, снятый по пьесе Владимира Гуркина «Любовь и голуби». Гуркин – родился в Черемхово. Его здесь очень уважают и любят.  В 2011 году сибирском городке шахтеров Черемхово появилась скульптура Любовь и голуби. (Приложение 12) 
Монумент  изображает сцену примирения Васи и Нади – персонажи сидят на камне, а за ними  парит большое сердце из кружащих голубей. Скульптура Любовь и голуби стала своеобразным символом любви, всепрощающей и  всепобеждающей. Памятник сразу полюбился горожанам, став местом романтических свиданий и признаний. В день свадьбы молодожены теперь тоже едут сюда – выпускают белых голубей на счастье.
В сквере на улице Шевченко поблизости от новой поликлиники на территории микрорайона Храмцовка города Черемхово Иркутской области 12 августа 2011 года установили скульптурную композицию под названием «Айболит». Персонаж действительно будто бы вышел из сказки Корнея Чуковского. Знаменитый доктор как всегда в окружении своих милых пациентов - он изображен в компании с черепахой, зайцем и бегемотом. На плече у доктора висит сумка-саквояж. Все они радостно шагают по свету – таков сюжет сказочной композиции.  (Приложение 13)
Сквер, в котором расположен памятник Айболиту в Черемхово, благоустроен. Он задуман как семейный, здесь проложены прогулочные тропинки, установлен фонтан, светильники и лавочки.
Не менее красив и привлекателен скверик, расположенный на площади у здания администрации города (ранее здание ГК КПСС),  в центре которого с 5 ноября 1960 года открыт памятник В.И.Ленину.  В настоящее время  это одно из любимых мест горожан и гостей нашего города, здесь можно отдохнуть, любуясь фонтанами и красотой  зелени и цветов в летнее время и весело провести время в ледяном городке, возведенном в центре города зимой.



"Cheremkhovo - city parks and monuments"
J. E. Chernykh
 project manager N.S Imennykh
Regional state budget
educational institution 
initial vocational training 
Professional school № 9 Cheremkhovo

	The current stage of the spiritual development of a society characterized by a huge increase in interest in the history, to the heroic past of our country. This interest is natural and understandable. He is one of the manifestations of all-round development of the individual. First of all, you must remember the importance of local history in the education of patriotism and citizenship. Love for the motherland is always concrete. This love for his native home, city, village. And to love your land, you need to know it well.
 	Students should be able to help foreign friends who came to Russia: to meet, get to know his native city, to discuss with them various issues.
 This work should help students master the ways part of research activities, develop cognitive activity. As a result of this work from the students formed a substantive, communicative and social competence.
	Cheremhovo - a modern city with a large number of memorials, beautiful public gardens and cozy. One of the first attractions, if you come by train, a station square, which in 2012 set the volume "green" track "Dove of Peace". The figure of a bird, holding onto the wings of the globe, mounted on a small pedestal in the midst of a flower bed. (Annex 1)
	No less interesting is the monument locomotive L-1183, opened in honor of the 100 - anniversary of the East-Siberian railway on the forecourt of the city. (Annex 2)
	If you want to know the history of the city Cheremhovo should visit the Museum of History Cherembassa who is in the building of Dramatic Theatre. Here you can listen to the story of life in the city during the Great Patriotic War, look at the various household items that were used by the first inhabitants: it is cast iron irons, gramophones and and much more. Numismatists will be interesting collection of coins, which is represented by money, since imperial times. The boys will be interesting exhibition dedicated to space exploration. Countryman cosmonaut Alexander Polishchuk presented hometown food, which take with them into space, and even a spacesuit.
Himself Drama Theater was founded in the 30s of the 20th century. Though it was founded not by professionals, but their enthusiasm allowed to hold performances at the highest level. As the directors were invited specialists from other cities. A professional theater founded 9 years, and in 1980 the theater moved into the building DK Cheremhovsky. (Appendix 3) Before the theater you can see an interesting monument to one of the greatest writers of the city - Vampilov Gurkin, Varfolomeev. (Annex 4)
	There in the city and the monuments to the defenders of the homeland, which during World War II showed heroism defending their motherland.
  	Renovated opened monument "Communal grave", established in the city in 1921, the burial place of the miners and the Red Guards who died for the Soviet power during the uprising against Kolchak in December 1917.
	As part of the renovation, the monument was reconstructed in its original form. Replaced with new marble slabs, installed a new lighting system, laid paving slabs, there are massive fence with elements of forging. (Annex 5).
	The city has a complex, which is called the "Glory to the heroes!". At its foot installed an eternal flame, which, since 2014, not only lit on public holidays, but also in others. Such a decree issued by the mayor of the city Semenov VA  (Annex 6)
	It is noteworthy that in Cheremhovo Since August 2000, is a monument to submariners submarine K-129, called from the Irkutsk region. The submarine sank under mysterious to this day, the circumstances of March 8, 1968 in international waters of the Pacific Ocean. (Annex 7)
	In 2001, the building of the police department Cheremkhovo a memorial to honor the memory of fallen law enforcement officers who have given their lives, the line of duty. Very few cities can boast such a monument. (Appendix 8)
	In our city there is a monument to residents who have died because of political repression. The monument has the form of an obelisk painted black with a sickle and ears. (Annex 9)
	Cheremhovo - the city, which is the basis of industrial coal. Naturally, the city has monuments to miners. One of them is a monument in the form of a cut face, which employs a pair of miners. In the holiday park you can see another monument: Mine worker with a striker in the hands. (Annex 10)
	Near the mine technical college can see very beautiful monument to the teacher, which is set in the city Cheremhovo August 11, 2010. Around him have arranged a nice little square with benches and wrought-iron fence. Now it is one of the most beautiful and popular holiday destinations.
	Six-meter bronze sculpture is a philosophical allegory: foot thick books, from which grows the tree of knowledge, the allegorical meaning enhances owl - a symbol of wisdom, sitting on books. On the pedestal is a quote from a poem by Robert Rozhdestvensky:

 In it is the wisdom of talent daring.
 He will carry the sun on the wing ...
 The teacher - a profession long-range,
 Home on Earth.
	Embody the idea in bronze commissioned sculptor known Irkutsk Karim Muhamedeevu. He had the idea for two years, trying to avoid making banal like "a man with a book." The result is an original sculpture.
Traditionally, students and schoolchildren tinder nose sculpture of an owl "for luck." (Annex 11)
	It has recently become popular to perpetuate in the sculptures in an unusual way, cute heart cartoon characters and movie - like Russia attractions delight of children and adults by their appearance.
Everyone knows the film based on the play by Vladimir Gurkin "Love and doves". Gurkin - born in Cheremhovo. He is very respected and loved. In 2011 the Siberian town of miners appeared Cheremhovo sculpture Love and doves. (Annex 12)
	The monument depicts a scene of reconciliation Vasey and Nadia - the characters are sitting on a rock, and behind them hovers a big heart of circling pigeons. Sculpture Love and doves became a kind of symbol of love, forgiving and all-conquering. Monument immediately fell in love with the townspeople, becoming a place for romantic meetings and recognition. On the day of the wedding the couple now also come here - released white doves for luck.
	In the park on Shevchenko Street near the new clinic in the neighborhood Hramtsovka Cheremhovo city of Irkutsk region August 12, 2011 established a sculptural composition called "Oh How It Hurts". The character really came out as if from a fairy tale Korney Chukovsky. The famous doctor as always surrounded by his dear patients - he is depicted in the company with a turtle, rabbit and hippopotamus. At the doctor's shoulder bag hanging bag. All of them are happily stepping over the world - this is the fabulous story of the composition. (Annex 13)
Square, where the monument is located in Cheremhovo Dolittle, landscaped. It is designed as a family, are laid walking paths, a fountain, benches and lighting.
 No less beautiful and attractive public garden located on the square in front of the city administration (before the building of the Civil Party), in the center with the November 5, 1960, a monument to Vladimir Lenin. Currently, it is one of the favorite places of the townspeople and visitors of our city, you can relax and enjoy the beauty of fountains and greenery and flowers in the summer and have fun in an icy town erected in the center of the city in winter.(Annex 14)
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